

↗ Par Didier Gil

# Jean-Jacques Tillard

## Champion 2012 à Cleveland

Après un titre de champion national conquis au Canada en 2010, Jean-Jacques Tillard vient d'être couronné d'un titre tout aussi national, mais aux États-Unis, cette fois.



**La Russie, la Roumanie, la République Tchèque, la Chine, l'Angleterre et aujourd'hui les États-Unis...** le moins que l'on puisse dire, c'est que Jean-Jacques Tillard en voit du pays, et cela grâce à la passion qui l'anime depuis plus de trente ans : la philatélie. Ainsi, des 23 au 25 mars derniers, il a choisi de participer à l'un des championnats nationaux américains, à savoir celui de Cleveland – « Très jolie ville et très calme », nous a-t-il précisé – ce dernier ayant la particularité d'être spécialisé dans les « Collections de France et anciennes possessions françaises ». Pour cette édition 2012, trente-quatre compétiteurs avaient été sélectionnés par les organisateurs, Jean-Jacques ayant la particularité d'être, à la fois, le seul « Français » et le seul « étranger », tous les autres étant bien sûr Américains.

Pour l'occasion, Jean-Jacques avait choisi de présenter deux collections et de concourir dans deux classes :

- en multi-cadres : avec « Saint-Pierre-et-Miquelon 1885-1893 » ;
- en un cadre : avec « Le Renard de 1952 ». Cerise sur le gâteau, le jury (photo ci-dessus) l'a désigné gagnant dans les deux classes, lui attribuant deux médailles d'or et le titre de « Champion de l'édition 2012 ». C'est donc pour lui un premier titre national majeur aux États-Unis, qui vient confirmer, s'il en était besoin, celui déjà obtenu à Windsor, au Canada, en 2010 (cf. Écho 1219 du 18 juin 2010). Un titre qui le sélectionne aussi d'office pour le « Champion of champions », le championnat des championnats américains, prévu à Sacramento du 16 au 19 août 2012.

Seul hic pour Jean-Jacques Tillard, il ne sait pas encore s'il pourra y participer, notamment pour cause de financement. D'autant que le prochain objectif de sa saison est le Championnat de France à Paris en juin prochain. Ils seront d'ailleurs trois à faire ce voyage, Jean-Jacques étant accompagné d'un autre collectionneur, Jean-Louis Desdouets, et de Jean-Jacques Oliviero qui assistera au Congrès de la Fédération Française de Philatélie.

Notons d'ailleurs que, grâce à ce dernier, à Cleveland, Jean-Jacques Tillard s'est également vu décerner le prix de la « Meilleure page titre » (ci-contre).

Pour l'histoire, nous retiendrons aussi que son dauphin, en multi-cadres, Ralph Deboard (à droite en première page), a présenté une étude sur « Les premières émissions de Tahiti ». •

### ↗ Pour en savoir plus

Cleveland est une ville du Middle West des États-Unis située sur la rive sud du lac Érié, dans l'État de l'Ohio. Surnommée « la ville-forêt », elle a été fondée en 1796 avant de devenir rapidement un centre industriel grâce à sa position stratégique au carrefour des Grands Lacs et d'un canal important menant au fleuve Mississippi. Son économie est ensuite touchée par la désindustrialisation durant la seconde moitié du XXe siècle avant que la ville n'essaie de se reconvertis dans les services financiers et d'assurance. Selon le recensement de 2010, la ville compte 396 815 habitants. La commune de Cleveland n'est classée que deuxième de l'État en termes de population, après Columbus, la capitale. • Source Wikipédia